

# EL BALEAR.

PALMA.—JUEVES 19 DE ABRIL DE 1855.

**PUNTOS DE SUSCRICION.**  
 Palma. Imprenta Balear.  
 Mahon. Orfila.  
 Ibiza. Cabot.  
 Sale seis veces á la semana.

**PRECIOS DE SUSCRICION.**  
 Por un mes.  
 En Mallorca, Rs. vn. .... 8  
 En Menorca é Ibiza, franco  
 de porte..... 40  
 En los demas puntos del rei-  
 no, id. id..... 42  
 Cada número suelto..... 4

## ESPIRITU DE LA PRENSA.

(Del Faro Nacional.)

### PROTESTAS MUDAS.

Es verdaderamente consolador el espectáculo que ha presentado Madrid en estos dias de Semana Santa, en que la Iglesia católica nos recuerda el misterio adorable de la Redencion del mundo. En todos los templos se ha desplegado con una santa emulacion, esa lúgubre pompa con que la esposa del Cordero immaculado celebra el aniversario de la pasion y muerte del Salvador de los hombres.

La situacion precaria en que se halla el clero de toda España, la falta de recursos que experimentan hace largo tiempo las atenciones sagradas del culto, no han sido bastantes para que se estingan las lámparas del Santuario, vivificadas con la fe ardiente del pueblo católico; y no parece si no que todas las clases de la sociedad, desde las mas elevadas, hasta las más humildes, han rivalizado en hacer ostentacion de su religiosidad y celo por la gloria de Dios.

¿Y en qué momentos se ha verificado esto?

¿En qué ocasion ha presentado la capital de España esos ejemplos de su piedad y catolicismo, que han escedido sin duda alguna á los que hemos visto en los años anteriores?

Esto se ha verificado cuando duran todavía en el pais las vibraciones espantosas de una revolucion que ha conmovido los cimientos de la sociedad española: cuando se escucha por do quiera el acento de la impiedad, con que el filosofismo de los presentes dias está combatiendo desesperadamente en todos los terrenos la obra santa del Evangelio de Jesucristo; cuando en la prensa y en el Parlamento se han alzado con escándalo del pais los temerarios y ciegos apóstoles del error y de la indiferencia religiosa: cuando está viva todavía en la memoria de todos los buenos católicos la fuereza discusion en que se ha predicado sin rebozo la tolerancia de cultos: cuando, por último, el espíritu de la política dominante tiene por uno de sus mas repugnantes y odiosos distintivos, el desvio, ya que no la marcada ojeriza, hacia todo sentimiento religioso; y cuando en consecuencia de estos antecedentes deplorables, se veja, se molesta y se persigue en nombre de la libertad á los venerables Pastores de la Iglesia, porque elevan su voz santa, que es la voz de Dios, contra los errores y las heréticas doctrinas de los pretendidos regeneradores del siglo.

Antítesis sorprendente, admirable, y elocuente contraste, el que forman estos antecedentes, con la piedad y fervoroso celo de que han dado tan patentes muestras todas las clases de la sociedad en los dias que acaban de transcurrir, dejando en el alma de todos los verdaderos católicos un consuelo dulcísimo!... Bien merecen fijar la consideracion de los hombres pensadores estas enseñanzas morales, que ofrece, en momentos solemnes el sentimiento unánime de los pueblos. La capital de la monarquía, no solo ha acudido ansiosa á los templos en estos dias á escuchar la divina palabra y á meditar sobre los misterios mas augustos de la creencia católica; sino que ha querido tambien protestar solemnemente con el mudo, pero elocuente lenguaje del

ejemplo, contra ese espíritu de indiferentismo religioso que es el distintivo funesto de la política de nuestros dias. Y ¿quién, al ver al pueblo acudir en masa á los templos del verdadero Dios á rendirle humildemente los homenajes de su veneracion profunda, ¿quién no había recordar que en medio de ese mismo pueblo se ha predicado por los que se dicen sus intérpretes, que la Religion está al arbitrio de la conciencia individual, que cada uno es dueño de dar á la Divinidad el culto que mejor le parezca, y que la España es, cual ellos ciegameñte suponen, amiga de la libertad religiosa?

Si los desatentados defensores de tan desastrosas doctrinas han acudido estos dias á los templos de la corte de España, habrán podido observar que el pueblo, cuyos sentimientos presumen interpretar fielmente, está muy lejos de participar de las ideas que le atribuyen: habrán visto que, por la misericordia de Dios, la creencia católica tiene profundísimas raíces en el corazón de todos los españoles: habrán notado que la fervorosa escitacion de piedad que se manifiesta en estos dias, es la reprobacion mas elocuente de los principios y doctrinas que ellos pretenden inocularle.

Partidarios ardientes y exagerados de todo género de libertades, no para dejar en paz á los espíritus, sino para imponer á cuantos no piensan como vosotros el yugo de vuestra tiranía insostenible, explicadnos, si el rubor de esta derrota moral os lo permite, qué significan para vosotros los ejemplos de fervor religioso que habeis visto en estos dias. Decidnos si es esta la nacion que desea que se levanten altares á la idolatria, ó si es por el contrario el pueblo noble, piadoso y católico, que condena vuestros errores y delirios en materias religiosas. Confundios ante estos ejemplos de respeto y veneracion hacia las creencias de nuestros mayores; y si es verdad que sois amigos de la libertad, no querais divorciarla de la religion, porque si llevarais á cabo tan temerario empeño, la libertad desaparecería para siempre de nuestro suelo, como se disipan las nubes en presencia del sol resplandeciente.

En vano habeis querido ahogar la voz de los sentimientos católicos, porque esta voz se levanta, lo mismo con el ejemplo que con la palabra, á protestar contra los que han intentado oprimir y tiranizar las conciencias. Habrán callado las manifestaciones escritas: pero no podreis hacer que enmudezcan los sentimientos católicos del pueblo español, que os rechaza indignado porque osásteis poner vuestras manos profanas sobre el arca del Testamento.

¡Oh! vosotros, los que sois tan parcos en hacer profesion de cristianos, y olvidando á Dios os llamais adoradores de la libertad, y de la voluntad nacional, humillaos ante vuestro ídolo, que os vuelve las espaldas y que os rechaza del número de sus sacerdotes.

El pueblo español es eminentemente católico, y aborrece esa mentida felicidad que le ofreceis los hombres funestos del indiferentismo religioso. Si respetais su voluntad, bien clara la estais viendo; huid de las regiones á donde os ha arrojado la tormenta revolucionaria como una nube de piedra, y dejadle en paz para que pueda responderse de las desgracias que vuestra dominacion le ha acarreado, y para que, variando completamente de rumbo logre llegar al puerto de salvacion, en vez de perecer en los horribles abismos que serian

el término forzoso de vuestros errores, de vuestra ignorancia, y de vuestra locura.

## NOTICIAS EXTRANJERAS.

### ORIENTE.

Constantinopla 26 de marzo.

Segun se va acercando el momento del ataque decisivo, los rusos redoblan de energia y de vigor, y ni un momento de reposo dejan á los sitiadores. Los trabajos que los franceses han ejecutado últimamente cerca de la torre Malakoff, les han puesto al parecer en gran cuidado y hacen esfuerzos heróicos para destruirlos ó cuando menos paralizarlos. Están continuamente espionando un momento favorable para sorprender á los sitiadores. En la noche del 15 al 16 hicieron una salida, no por la estrema derecha de los franceses, que es el lado que les causa mas inquietud, sino por la estrema izquierda, en frente de la Cuarentena. Hé aqui los detalles que me da sobre este encuentro una carta del campamento:

«Al frente de Sebastopol, 19 de marzo.»

Hacia tiempo que nos quejábamos de la vida monótona del campamento, pero á la que ahora nos queda poco tiempo para fastidiarnos; los rusos se han encargado de distraernos, y parece que han jurado no dejarnos tranquilos una sola noche. Los ataques se suceden con una actividad infatigable, y ya comienzo á persuadirme que la desesperacion les ha arastrado á darnos las últimas embestidas; porque al ver los portentosos trabajos que hemos hecho, no es posible que tengan la menor esperanza de salvar á Sebastopol.

En la noche del 15 al 16 una fuerte columna rosa avanzaba en el mayor silencio hacia nuestras trincheras, y habiendo sido vistos por nuestros centinelas, se les dejó llegar hasta el mismo parapeto, haciéndoles una descarga á quema-ropa. Dos compañías se lanzaron entonces fuera de la trinchera, y por un movimiento admirablemente ejecutado consiguieron cortarles la retirada, dejándolos entre dos fuegos. Los rusos al encontrarse envueltos, emprendieron la retirada en el mayor desorden, dejando en el campo mas de cincuenta muertos y algunos prisioneros. Por nuestra parte hemos tenido once muertos y treinta heridos.

Al dia siguiente 17, á las ocho de la noche, llega nuestra vez de tomar la ofensiva. Ya he dicho antes que nuestras trincheras de la torre Malakoff desagradan mucho á los rusos, y que hacen todo lo posible para destruir las. Para conseguirlo han construido una batería sobre una pequeña colina á 400 varas de nuestras trincheras, y han establecido cuatro puestos de tiradores (embuscadas) entre esta batería y nuestras trincheras. La cosa nos pareció un poco atrevida, y para librarnos de tan peligrosa vecindad, se lanzaron sobre estos puestos cuatro compañías de zuavos y el cuarto batallon de cazadores. Sin tirar un solo tiro se arrojaron sobre el enemigo á la bayoneta, sin darles tiempo aun para hacer una descarga. Una vez dentro de los puestos, los zuavos pronto se hicieron sitio á bayonetazos, habiéndose salvado muy pocos rusos, pues casi todos quedaron muertos ó prisioneros.

Dueños ya de la posicion, lo mas difícil era conservarla, porque los rusos volvieron pronto en gran fuerza y con la firme resolucion de tomar la revancha. Los zuavos y los cazadores, muy inferiores en número, casi de uno á diez, se defendieron heroicamente durante dos horas. Los puestos fueron perdidos y tomados diferentes veces, y con tal encarnizamiento se

batian unos y otros, que casi todo el tiempo la lucha era cuerpo á cuerpo, á la bayoneta, á culatazos, y hasta á pedradas. Al fin los rusos quedaron dueños otra vez de los puestos; pero bien caros los han comprado, porque nuestros zuavos se retiraron cuando ya les faltaban fuerzas, cansados de matar rusos.

Estamos ya dispuestos para el gran golpe, y el ejército entero aguarda con impaciencia que se dé la señal del asalto. Se aguardan algunos navios de Constantinopla que han de cooperar á la accion general. Los rusos amontonan obstáculo sobre obstáculo á la entrada del puerto; temen que el almirante Bruat tenga el plan de forzar la entrada, y de ir á quemar sus buques al fondo de la rada. La cosa parece difícil, pero no imposible.

Antes de ayer hemos tenido la desgracia de perder al teniente coronel Velliers, que ha sido muerto al ir á colocar una emboscada.

El campo del Molino, en Inkerman, ha sido reforzado por la segunda brigada de la 9.ª division. Este es un síntoma que indica que pronto habrá algo importante que hacer por allí.

La guarnicion de la plaza dicen que es de 40,000 hombres, pero los desertores rusos aseguran que no pasa de 30,000. Cada ocho dias vienen de Simferopol tropas frescas, para relevar á los soldados cansados ó enfermos. Si no se da el asalto uno de estos dias, es sin duda porque se aguarda á que llegue la décima division para cercar la plaza del lado de la Tchernaiá. Creo que el asalto se dará por aquel lado.

El ejército de Anatolia comienza á organizarse, gracias á los esfuerzos del general ingles Williams y del baron de Schwartzemberg, belga. Las tropas no sufren ya por la escasez de provisiones, pero todavía falta mucho para que estas sean abundantes y de buena calidad. Sin embargo, mucho se ha adelantado con los escarmientos que se han hecho con algunos proveedores y coroneles, con quienes estaban aquellos de acuerdo para robar la racion del infeliz soldado. Los sueldos se pagan un poco mejor, sin embargo hay regimiento que no han cobrado un maravedí en veinte y seis meses; y en cuanto á vestuario, casi todos están en la mayor desnudez. La infantería, bien mandada, podrá aun hacer frente á los rusos; pero la caballería está enteramente desorganizada, y no se puede contar con ella para nada, á menos de no reorganizarla por completo.

Los austriacos continúan siendo el terror de los Principados del Danubio. En Craiova los soldados croatas asaltaron hace pocos dias, á las doce del dia en una de las calles mas principales á tres comerciantes, dejando á uno muerto en el acto y á los otros dos muy mal heridos, y al dia siguiente apareció en la calle de la Cárcel el cadáver de otro comerciante asesinado por los soldados. En vista de estas tropelías, mas de 150 de las personas mas notables de la poblacion han dirigido una esposicion al príncipe Sürbey, para que tome disposiciones á fin de contener esta soldadesca desenfrenada; la municipalidad se ha quejado al ministro del Interior y los boyardos de Craiova han dirigido tambien una esposicion quejándose de ver tratar á su pais con tanta crueldad, pero las cosas quedarán en tal estado. Se habla ya de algunos síntomas de insurreccion; la ocasion no puede ser mas propicia para la Rusia, y no sería de extrañar aprovecharse la exasperacion que hay contra los austriacos.

Abro esta carta para dar á Vds. las últimas noticias que acaban de llegar, y que alcanzan hasta el 23. El 24 hubo otro encuentro insignificante, sobre el cual no sé ningun detalle. Debe haber sido sobre algun puesto de tiradores. El



22 ha habido un encuentro muy serio. Sobre esto, una carta que acabo de recibir da los siguientes pormenores:

«No se lo que pasa, pero se oye un fuego horroroso de cañon de todas las piezas de la plaza. De cuando en cuando se percibe tambien el fuego de la fusileria. Son las diez de la noche y salgo á saber lo que pasa; vuelvo á escribir esta carta á las dos de la madrugada. Esta noche á primera hora habiamos tomado las emboscadas, y nuestros soldados se habian parapetado en ellas. Sobre las diez se presentaron cuatro batallones rusos á tomarlas. La resistencia de nuestros soldados ha sido heroica, pero no eran mas que unos 100 y tuvieron que ceder al número: al poco tiempo llegaron refuerzos y volvieron á acometer á los rusos, trabándose una lucha horrible. Los puestos han sido perdidos y tomados muchas veces, y al fin los rusos han quedado dueños del campo. Cuando apenas habia cesado el combate, y cuando menos se les debió temer, los rusos se precipitaron con gran fuerza en nuestras trincheras al frente de la torre Malakoff. Se han batido allí con un furor increíble, siendo por último rechazados, dejando montones de cadáveres en nuestras mismas obras. La pérdida que han tenido no baja de 2000. Nosotros hemos tenido sobre quinientos entre muertos y heridos. Nuestros soldados han hecho prodigios con la bayoneta....»

«Se asegura que hay una adición en Sebastopol, y que el general de ingenieros ruso ha sido muerto por una de nuestras bombas.»

**NOTICIAS NACIONALES.**

Madrid 9 de abril.

Como hemos dicho antes de hoy, la modificación del ministerio es asunto fuera ya de toda duda, y así se asegura hasta por los periódicos que han venido siendo el órgano de semejante exigencia.

Satisfechos ya anticipadamente, en esa primer parte de ella discurren ahora sobre la necesidad de que esa modificación sea tan completa como la han pedido, sin perdonar ni á uno solo de los ministros rechazados, y sobre la conveniencia de que el reemplazo se vaya á buscar en las filas de los partidos á que no pertenecen los santones.

Condición es esta sin la cual, y al decir de esos de nuestros cofrades, no se habrá salvado el actual conflicto, y antes bien rugirá mas imponente la tempestad que aun se mece sobre las cabezas de los tres ministros escogidos.

Nada vaticinaremos por ahora de las combinaciones que se recomiendan como mas probables para esa refundición ministerial, ni aun de las que se presentan como mas á propósito para calmar las inquietudes del momento. Parecenos que ninguna de ellas puede satisfacer las verdaderas necesidades del país, y á su tiempo fundaremos esta opinión que aventuramos.

Pero lo que desde luego podemos asegurar es que los Sres. Espartero, O'Donnell y Madoz, ídolos al parecer todavía de los descontentos con el moribundo gabinete, reciben ya el último y nada grato incienso que sus idólatras de ayer están dispuestos á quemar en los altares de su bien dudosa adoración.

El vencedor de Luchana, y el guardador de las libertades patrias; el restaurador en Manzanares de esas mismas libertades, y el hombre eminente, único capaz de restablecer con sus grandes proyectos financieros nuestro abatido crédito nacional, nada significan ya para los que todavía les atribuyen esas inapreciables condiciones. Sin el influjo eficaz de los ardorosos aspirantes á la dirección de los destinos del país, los antiguos méritos, las virtudes probadas, el heroísmo, la capacidad, en fin, de esos tres héroes de la revolución, nada valen para garantizar la colecta del verdadero fruto revolucionario....

¿Y sabeis lo que eso quiere decir? Pues no es otra cosa sino que os adulaban cuando os cantaron esos hiperbólicos himnos en vuestra alabanza, ó que os recitan ya los primeros versos del *dies iræ* de vuestra fúnebre vigilia.

La autoridad local de Bonda ha recogido tambien la protesta de sincera adhesión á la unidad católica que ya digimos estaban firmando los honrados vecinos de aquella ciudad, y con la cual se proponían contestar al comunicado de unos pocos de sus paisanos publicado ya en algunos periódicos de esta corte, en el que se demostraron partidarios de la libertad de cultos para nuestro país.

Segun se nos dice, aquella prudente autoridad no ha procedido, como otras, á la prevención de causa criminal en contra de los que solo se han permitido la libertad de consignar por ese medio pacífico sus opiniones en materia de religion, cuando sus antagonistas habian publicado ya las que respectivamente dicen profesar. Por el contrario, el alcalde de Ronda se ha valido al parecer de los medios mas correctos para detener el progreso de una manifestación que habia sido anticipadamente provocada, y que contaba ya con la firma de dos mil personas próximamente, entre las cuales figuran la inmensa mayoría de los electores de dicha población, la de los contribuyentes en ella por diferentes conceptos, y la de lo mas notable, en fin, que contiene aquella especie de capital de la serranía de su propio nombre.

Mas eso no obstante, el hecho es que á virtud de las órdenes del gobierno, recientemente comunicadas, se ha intentado ahogar la voz de una importantísima mayoría, dejando así mas libre el espacio para que resuenen aislados los ecos de una exigua minoría. ¡Y eso cuando se aspira á casi deificar el principio de la soberanía nacional!

¡Admirable consecuencial Pero es no importa. La verdad es inextinguible á pesar de todos los esfuerzos humanos, y en Ronda, como en todos los pueblos de España entera, la verdadera opinión está sobradamente pronunciada en favor de la unidad de la religion católica que profesamos.

A continuación insertamos una carta de nuestro corresponsal de Sevilla, en que nos participa, entre otras noticias, la de haberse alterado algun tanto el orden á consecuencia de las exigencias presentadas por los tejedores á los fabricantes en demanda de mayor jornal.

Este es el primer ejemplo de esta clase que ha ofrecido jamás aquella pacífica ciudad. Caso no extraño, sin embargo, en estos tiempos en que tan desmandado anda el espíritu inquieto de las masas, y tan floja la acción de la autoridad pública.

Apenas hay una sola provincia en España, en que no se adviertan síntomas evidentes de este mal estar social y político, que es siempre anuncio de grandes conflictos. ¡Quiera Dios, que les venga, no del esceso del mal, sino de la conveniencia y de la posibilidad de atajarlo á tiempo!

Dice así nuestro corresponsal:

«Sevilla 3 de abril. Ayer tarde los tejedores, á imitación de lo que suele acontecer en Cataluña, pidieron á los fabricantes, que se les aumentasen los jornales. Tomáronse con este motivo las precauciones militares de costumbre, y por el pronto se apaciguó el motinajejo.

Parece no obstante, que se ha reproducido hoy la manifestación, y sin duda las exigencias se habrán presentado mas fuertes, cuando ha habido necesidad de desplegar algun aparato de fuerza, y cuando se ha concluido por prender á unos doscientos trabajadores que han sido conducidos á la cárcel.

Hemos estado espuestos á quedarnos sin las grandes funciones con que se celebran en la catedral las solemnidades de semana Santa, porque el cabildo no tenia fondos para costearlas; pues no solamente se encuentra con atrasos en el percibo de sus dotaciones, sino que además se le ha disminuido considerablemente la del culto. Pero estas autoridades, temiendo el escándalo, han suministrado algunos fondos de los presupuestos municipal y provincial, y se ha hecho frente á esta necesidad.

Parece que el gobierno presenta de candidato para la diputación vacante por fallecimiento del conde de las Navas, al brigadier Barcaistegui; pero los amigos del Sr. Cortina tratan de votar á D. Ignacio Vazquez.»

Entre las varias noticias, que nuestro corresponsal de Alicante nos da en la siguiente carta, nos confirma, respecto á aquella provincia, la que publicamos ayer sobre los giros vencidos del tesoro.

La orden de 26 de Marzo, en que el gobierno manda á los gobernadores que protesten los giros vencidos, es por lo visto una orden general á todas las provincias. De esta suerte no habrá en él abuso ni escepcion siquiera.

Retamos á los defensores del Sr. Madoz, á que nos presenten un ejemplo solo de semejante escándalo, en todos los fastos financieros de España. Estaba reservado á S. S., ser el primer ministro de hacienda, que mandara protestar sus propios giros.

Hé aquí la carta de nuestro corresponsal: «Alicante 4 de abril. La tesorería de rentas de esta provincia ha protestado libranzas expedidas por la central, que quedaron pendientes de pago en el mes anterior, por valor de mas de 700 mil reales vellon, habiéndose esto verificado en virtud de órdenes del gobierno.

En Crevillente, pueblo de esta provincia, ha sido herido un capitán de la milicia nacional por individuos de la misma fuerza ciudadana, que le acompañaban de patrulla una de estas noches pasadas.

Por fin el gobernador civil de la provincia ha retirado la orden que tenia dada para que no se realizase en el presente año el santo entierro de nuestro señor Jesucristo. Con esto ha complacido aquella autoridad á las personas que se le han presentado pidiéndole el que revocase dicha prohibición.

(Parlamento.)

**GACETILLA.**

**TRES AL SACO.**

La revolución de Julio es un acontecimiento grande y magnífico.

El señor Ruiz Pons, representante de la revolución, se encontraba en la necesidad de aprovechar sus magníficas notas de bajo profundo protestando contra la violación del domicilio de un protestante.

Porque lord Howden es representante de Inglaterra.

El gobernador de Huelva, representante del gobierno, condecorado con varias cruces de distinción cívica, descubridor de conspiraciones mas ó menos moldo-valacas (esto es, carlopolacas), ha lucido al mismo tiempo su amor á las garantías individuales y al sagrado del hogar doméstico, con un bando en que se decreta la violación del domicilio de cien mil españoles.

Pero procuremos no divagar.

La violación de tantos domicilios nacionales, es una bicoca comparada con la violación del de un súbdito extranjero. El Sr. Ruiz Pons, demócrata, ha comprendido al primer golpe de vista de qué lado se inclinaba la balanza. Ceró el oído derecho, abrió desmesuradamente el izquierdo, é interpelló al gobierno con voz revolucionaria.

Lo mas asombroso de este asunto, que de tal manera ha irritado los pulmones del diputado español y la pluma del representante extranjero, consiste en que es un asunto.... sin asunto.

Espliquémonos. Los nervios suelen estar algo escitados en primavera, y á mayor abundamiento en Sevilla hay un clérigo protestante.

No para en esto; el clérigo tiene criada, y lo que es mas, la criada tiene miedo. Es decir, que á la criada la habian dicho que dijeron que decían que iban á ir.

¡Gran tremolina! Explicaciones de Santacruz: comunicacion contradictoria del embajador inglés á los periódicos: discurso tribunicio del señor Ruiz Pons.

Se trata en suma, para lord Howden, de la violación de un domicilio que no ha sido violado. Para nosotros se trata de una comunicacion de la embajada inglesa, remitida reservadamente, segun costumbre, al ministro de Estado.... por conducto de un órgano de la publicidad.

Y entre tanto el gobernador de Huelva.... Pero volvamos á la cuestion.

Si para quejarse de una supuesta violación de domicilio, lord Howden ha preferido hacerse periodista de la oposicion, para eso es agente diplomático del país mas reflexivo y mas formalista de Europa.

Si entre la afirmación de un representante extranjero y la negación de un ministro español, ha preferido el señor Ruiz Pons dar crédito á la primera, para eso es diputado por Galicia.

Y á propósito de Andalucía el señor Feijóo, diputado gallego, ha descubierto un admirable específico para convertir á sus compatriotas en negros del Congo.

Pero no es esta la mas negra. Tornemos, pues, al gobernador de Huelva.

Una visita domiciliaria será acaso un atentado contra la libertad privada; pero como hoy tenemos libertades públicas, el señor D. Pedro Julian Espariz (recomendamos este nombre á la memoria de la posteridad) há podido, sin desmentir su origen, sacar á la plaza los traslados del hogar doméstico de sus administrados ó registrados, que viene á ser lo mismo.

Si la libertad viviera solo en el recinto estrecho de la familia, ¿sabria á estas horas el mundo de cuanto son capaces los pulmones de un constituyente español?

Debe decirse además en abono de la autoridad de Huelva, que ha tenido la delicadeza de no escribir en castellano su bando contra los españoles; sin duda por no herirlos con sus propias armas.

De todas maneras, conste que el señor Ruiz Pons es un diputado altamente celoso de la dignidad del país.... de Gales, y que lord Howden, si sigue como hasta aqui, podrá aspirar dentro de poco á una plaza de gaceticero, lo cual le proporcionará en lo sucesivo, si se hace ministerial, un destino de gobernador.... de Búrgos, por ejemplo.

En cuanto á Huelva, se llama D. Pedro Julian Espariz, y está condecorado con varias cruces de distinción cívica.

EL PADRE COBOS.

**Anuncios.**

**CURIOSIDADES DE LA CAPITAL.**

*Cosas que están abiertas y no se cierran.*

- Las Cortes Constituyentes.
- La discusión de las bases constitutivas.
- El pago de los empleados.
- El de los cupones.
- El alistamiento de la Milicia.
- Las llagas de la patria.
- La caja de Pandora.
- La Puerta del Sol.
- Las casas de juego.
- La boca del Sr. Labrador.
- Las ganas de comer.

*Cosas que están cerradas y no se abren.*

- Las arcas del tesoro.
- La bolsa de los capitalistas.
- Las tiendas en quiebra.
- Las obras del canal de Isabel II.
- Las puertas de la prosperidad pública.
- Los puertos de salvacion.
- Las jaulas del Retiro.
- El entendimiento del Iris de España.
- Los oídos del señor Madoz.
- La boca de Santacruz el acuático.
- Puerta-cerrada.

*Cosas que están tapadas y no se descubren.*

- La mano oculta.
- La union del ministerio.
- La cabeza de Abecedé.
- La fé de Fieramosca.
- Aquella alcantarilla.
- La voluntad nacional.
- Los encerros.
- Las ideas de Sancho.
- La inamovilidad judicial.
- La muerte de la Constitucion.

*Cosas descubiertas que no se pueden tapar.*

- La miseria general.
- Las atenciones públicas.
- La suscripción al Diccionario geográfico.
- Los sobresueldos del ministerio de Hacienda.



Las expresiones contra la segunda base.  
El juego de Olhof aga.  
La polvora.  
Las narices del teatro del Príncipe.  
Los polacos de la época.  
El apetito ministerial de *El Clamor Público*.  
La independencia de *El Padre Cobos*.  
(Padre Cobos.)

## PALMA.

## PUBLICACIONES OFICIALES.

JUZGADO MILITAR DE MARINA  
DE LA PROVINCIA DE MALLORCA.

Habiéndoseme dado parte de que dentro de la cala denominada *Marmols* de la costa de esta isla había sido encontrada una lancha y en las inmediaciones de dicha cala se encontró también una arca, una bota, tres botellas, una alcuza y una acha de partir leña, se hace saber al público en cumplimiento de lo prevenido en el artículo 12 título 6.º de la ordenanza de matriculas á fin de que los que pretendan ser dueños de dicha lancha y demás efectos se presenten con los justificativos correspondientes dentro del término de treinta días contaderos desde la fecha de la publicación del presente, pasados los cuales si no haberlo verificado se procederá á lo que corresponda. Dado en Palma de Mallorca á 16 de abril de 1855.—Tomás Cerviño.—Francisco Pou.—Pedro José Bonet.

AYUNTAMIENTO CONSTITUCIONAL  
DE PALMA.

El sábado 21 del corriente á las doce del día se proclamará en esta Casa consistorial la subasta de los cuerso, pieles y demás que resulten de la matanza de carnes para el abasto público y se adjudicarán al mas beneficioso postor si la postura se considera conveniente. Palma 19 de abril de 1855.—El conde de San Simón.—Miguel Ignacio Manera, secretario.

## PALMA 19 DE ABRIL.

Apenas pasa día, desde julio acá, sin que una nueva medida dictada por la situación actual venga á desmentir las promesas que hacia el partido progresista cuando aspiraba á ocupar el poder, y aun después de hallarse en él; promesas consignadas en manifiestos y en documentos oficiales, promesas que á no dudarlo le sirvieron de ariete para apoderarse del mando en la época en que mas lejos se hallaba de aspirar á su conquista. Cada vez que se reproducen hechos de esta naturaleza, cada vez que se falta abiertamente á la palabra empeñada, al par que nos condelemos de los resultados que en sí llevan tales medidas, porque afectan de muy cerca los intereses públicos, sirve de lenitivo á nuestra pena la saludable lección que con ellas recibe el público, que siempre ávido de mejoras, es crédulo en demasía; lección que deseáramos no fuese estéril para en adelante.

Si la razon y la justicia sirvieran de únicos medios para juzgar á los hombres y sus obras, de seguro que hoy día no se verian tan vilipendiadas las administraciones que durante los últimos once años han venido sucediéndose en España, y lo que es peor aun, vilipendiadas por quien al derribar los edificios que aquellas levantaron nada ha creado en su lugar, por quien ofrece á cada instante elocuentes ejemplos de la facilidad con que olvida sus principios y sus compromisos, por quien carece de las dotes necesarias para gobernar un país, por quien, finalmente, no vacila en incurrir á sabiendas en las mismas faltas de que acusa á sus contrarios.

Una prueba de lo que decimos es la disposición que, segun nos escribieron desde Madrid, acaba de dictar el gobierno de S. M., á propuesta del Sr. Gobernador de esta provincia, mandando la segregacion de la cátedra de historia natural de este instituto, que desde 1850 estaba incorporada á la de física y química del mismo.

Ayer cumplieron cinco años que *El Balear* dedicaba un artículo á dar cuenta de las economías que la Diputación provincial de aquella época, llevada del buen celo que la animaba en vez de sus administrados, se proponia solicitar del gobierno en obsequio de la provincia, única cosa que le era dable hacer, sujeta como estaba á las leyes que entonces señalaban sus atribuciones. No queriendo en asuntos de tanta trascendencia obrar por sí sola, se asoció con algunos de los primeros contribuyentes y oido el parecer de estos inició las mejoras que en su buen deseo había concebido, elevándolas al gobierno de S. M. Entre ellas figuraba la agregacion á otras de las cátedras de historia natural y geografía y la supresion de una de las de matemáticas.

Accedió el gobierno á los deseos de la diputacion y sin extorsion de ningun género fué suprimida la cátedra de matemáticas por fallecimiento del que la regentaba, agregada la de historia natural á la de química y física por ascenso del que la obtenia, y la de geografía fué incorporada á la de historia sin que tampoco se causase grave perjuicio al que la desempeñaba. Si estas supresiones fueron ó no verdaderas economías en el presupuesto provincial, el público juzgará. Nosotros ya entonces nos hicimos cargo de tal beneficio.

Ahora se segrega una de dichas cátedras, la menos importante tal vez, va á gravarse el presupuesto con 8,000 reales anuales y no se alcanza á nadie ni la necesidad de hacerlo, ni la conveniencia de tal medida.

¿Acaso el número de alumnos á la asignatura de Historia natural es tan crecido que requiere la asistencia esclusiva de un profesor?—Ocho son los matriculados ¿Y para regentar una cátedra de ocho alumnos ha de pagar la provincia ocho mil reales anuales á un catedrático?

¿Acaso no ha estado bien servida la enseñanza desde que se amalgamó?—El ilus-

trado profesor que la regenta, despues de atender á ella y á la de química y física, no se queja de que el trabajo sea superior á sus fuerzas. Los alumnos, al ser examinados en historia natural, han dado sus pruebas de idoneidad.

¿A que viene pues deshacer una de las medidas de conveniencia acordada por la Diputación de 1850 y sancionada por el gobierno, medida que era beneficiosa á la provincia?

Si el espíritu de partido ó el deseo de no dejar nada en pie de lo que existia al inaugurarse en julio último la nueva era de *bienestar* es la idea fija que domina actualmente, como por desgracia vemos probado con harta frecuencia, no cabe duda de que se lleva á cabo con una asiduidad digna de mejor causa.

¿Cuan elocuentes son los hechos! y ¡cuan poco valen las promesas!—Las administraciones moderadas no ofrecian, *pero realizaban* las economías que eran compatibles con las necesidades públicas.—Las actuales crean, *sin necesidad*, lo que aquellas suprimieron á pesar de que en julio último *empezó el camino de las economías y de las reformas*, segun se nos dijo en un documento oficial.

## GACETILLA DE LA CAPITAL.

¡Y DIRÁN QUE NO HACEN NADA!—¿Han visto Vds. que limpias quedan las calles por donde pasean sus escobas los misericordiosos barrenderos? ¿es verdad que no hay mas que pedir? ¡Loor á los Urbanos que dirigen tan impropio trabajo!—Lo único que hacen y todavía es malo.—Antes de ayer entre ocho y nueve de la mañana estabamos observando desde un balcon, los difíciles y vistosos geroglíficos que con la escoba trazaban sobre las aceras de la cuesta de Santo Domingo, los consabidos barrenderos, no consiguiendo sino levantar polvo y nada mas. El *embozado* que les acompañaba curabase mas bien de reducir á carbon una tagarmina que de presidir la operacion confiada á su exquisito celo.



**BOLETIN COMERCIAL.**

**PUERTO DE PALMA.**

**BUQUE ENTRADO.**

*Día 18.*

De Argel en 5 dias laud San Antonio, de 22 ton., pat. Carlos de la Iglesia, en lastre.

**DESPACHADOS.**

*Día 18.*

Para Barcelona vapor Barcelones, cap. Medinas, con 33 pasag., efectos y balija.

Para Santa Pola laud Pamela, de 26 ton., pat. Felaní, con 9 pasag., leña y efectos.

Para id. laud San Bernardo, de 16 ton., patron Felaní, con leña.

Para Argel laud San Jaime, de 28 ton., patron Moll, con vino y efectos.

Para la Habana polacra goleta San José, de 79 ton., cap. Oiver, con frutos y efectos del pais.

**BOLETIN RELIGIOSO.**

*Santo del dia de mañana.*

**SANTA INES DE MONTE PULCIANO.**

*En monte Pulciano, ciudad de la Toscana, nació santa Ines y fué criada por sus padres en la piedad con tanto fruto que á los 6 años mostraba claramente que queria ser religiosa, y á los nueve, viendo sus vivas instancias la llevaron al monasterio de las Saquinas. Al instante fué Ines la admiracion de la comunidad, de modo que á los 18 años de su edad, la eligieron las religiosas por su prelada. De aquí pasó á gobernar un monasterio de religiosas de santo Domingo fundado á proposito en su patria, donde era frecuentemente visitada de la reina de los angeles y recreada con multitud de celestiales vi-*

*siones. Por su oracion broto una fuente de agua viva que aun hoy dia se llama la fuente de santa Ines. Falleció á los 20 de abril de 1517 á los 49 de su edad.*

**CULTOS.**

Mañana en la iglesia de santa Catalina de Sena empieza la novena de su titular con exposicion del Santisimo, música y sermon, continuando en los dias siguientes.

**VARIACIONES ADMOSFÉRICAS DE AYER.**

Horas.	Termóm.	Baróm.	Hygróm.
7 de la mañana.	12 grad	28 4	75
12 del dia.	18	28 4	70
5 de la tarde.	18	28 4	70

**AFECCIONES ASTRONÓMICAS DE MAÑANA.**

Sale el sol á las ——— 5 hs. 22 s.

Pónese á las ——— 6 » 38 »

Los relojes deben señalar al medio dia verdadero las 11 hs. 58 ms. 59 s.

**ANUNCIOS.**

**REVISTA BALEAR DE CIENCIAS MEDICAS.**

PERIÓDICO QUINCENAL

redactado por una sociedad de profesores,

bajo la direccion del subdelegado de medicina y cirujía del distrito de Palma D. Antonio Gelabert, vice presidente de la academia de la misma facultad en estas islas, etc. etc.

**PROSPECTO.**

Conocida será siempre entre nosotros la grandiosa utilidad de un Repertorio médico balear, en el que queden consignados los continuos progresos de la ciencia, y estén defendidos los verdaderos intereses de la clase. He aquí lo que nos mueve, lo que nos guia, lo que nos anima, al descubrir llenos de fé y de laudable entu-

siasmo, el espinoso campo que hemos de recorrer para cumplir con el objeto que nos proponemos. Léjos de hacer pomposas promesas y de presentar vanas ofertas, procuraremos consagrarnos al cultivo de la sublime ciencia que endulza las amarguras de la humanidad doliente, y que contribuye de una manera eficaz al mejoramiento del estado social del hombre: si bien conocemos lo arduo de la empresa, abrigamos la risueña esperanza que numerosos comprofesores alijerarán con sus esfuerzos los trabajos que ha de llevar consigo, y nos alentarán con las simpatías que creemos merecerá de ellos nuestro pensamiento.

El lema, el fin de una publicacion tan plausible es el eclecticismo filosófico, la observacion concienzuda y atenta, libre de las ridiculas exageraciones de los sistemas, separada de las tristes consecuencias de las utopias. En medio de un siglo de continuo movimiento iremos reuniendo los bellos frutos que produce la esperiencia acertada de los genios eminentes, y los descubrimientos que á cada instante aparecen en el mundo médico. Conocedores de las dudas que hay que aclarar, de los obstáculos que hay que vencer, meditaremos mucho, seremos cautos, colocaremos con frecuencia en lugar de nuestra pequeñez la madura opinion de profesores eminentes.

La Revista ventilará los extensos problemas de la ciencia, expondrá las doctrinas que tengan importancia, ostentará la marcha majestuosa que siguen la Medicina, la Cirujía, la Farmacia y la Veterinaria, consideradas teórica y prácticamente, é inculcará los preceptos morales que jamás han de olvidar los hijos de Hipócrates. Con gusto aceptaremos las noticias provechosas, los artículos razonados con que se favorezca á la redaccion; estos llevarán los nombres de sus autores ó alménos las iniciales, segun ellos manifiesten.

Nada será admitido que pueda herir susceptibilidades.

Este periódico será órgano oficial de la Academia de Medicina y Cirujía de esta provincia, cuyos trabajos científicos y literarios publicará con la estension que se crea conveniente.

No impulsando á la redaccion interes pecuniario, nuestro periódico estará al alcance de los profesores de menor fortuna.

Se dividirá en cuatro secciones:

La primera para los trabajos de la academia, artículos de la redaccion y estado de la salud pública de esta provincia.

La segunda para los trabajos de los correspondientes sales y reseña de la prensa médica nacional.

La tercera para la prensa estrangera.

La cuarta para las disposiciones oficiales, variedades, etc..

La Revista saldrá una vez cada quince dias y constará de 16 páginas de igual tamaño, letra y papel que el del prospecto.

El precio de suscripcion son 30 rs. vn. por año, y no se admitirán suscripciones por menos de un semestre.

Se suscribe en Palma en la libreria de don Felipe Guasp, calle *d'en Morey*, núm. 40: en Mahon en la de don Matias Mascaró, y en Ibiza en la de D. Joaquin Cirer y Miramont.

La correspondencia franca de porte se dirigirá á D. Antonio Gelabert.

**Venta.**

En el depósito de libros de Mariano Camarero se hallan de venta algunas obras modernas entre ellas las Glorias nacionales las que se venderán por dos terceras partes de su valor en suscripcion.

**Nodriza.**

Se desea hallar una de buenas circunstancias que tenga su casa en Palma. I. Formar en esta imprenta.

**Pérdida.**

Se ha estraviado una llave de reloj perdiente de una cadenilla de oro. La persona que la devuelva será competentemente gratificada.

**IMPRENTA BALEAR**

á CARGO DE D. FRANCISCO DE P. TORRENS editor responsable.

Calle de San Francisco, núm. 30.